

La Voz de Menorca

Número suelto . 5 centimos
Número atrasado 10

DIARIO REPUBLICANO

Año XIII.—Número 4.494.

Suscripción:

En la Isla al mes. Ptas. 1'50
Resto de España. " 1'75
Extranjero. " 2'50

MAHON, MIÉRCOLES 3 ABRIL 1918

Redacción y Administración:

CALLE NUEVA.—Teléfono 160.

Del camp de Menorca

Un poquet de historia

Tote aquell persones qui es aficionada a se arboricultura i desitje se ve prosperitat, lo primer que ha de conèixe es se historia dels nostrus abres i els inconvenients que tenim a Menorca tant per sembrarlos com per criarlos.

Per explicarvos aquest asunto lo primer que teng a fer es dividir els abres en dos grupos.

Es primer el componen els de regadiu, qui son els tarongers i els abres blancs que els hortolans cultiven en els horts; i des segon son aquells de terre seque que cultiven els pagesos per ses tancas entre altres cultius.

De aquets ultims casi porem dir que no tenen historia perque els nostrus pares mos van deixar quatre garrovés i ametlls perduts, i dels que se han sembrat fa poc porem dir que es una petita industria qui acaba de neixer.

Are des primers, si avui en tenim falte, jo vos demostraré que colque die en tenim de sobrant.

Segons se nostre tradició i els poch documents que tenim, Menorca en es sigle devuit no tenie més que una partida de horts, molt petits, que casi tois perteneixian a senyors de lloch i barcarés, i los cultivaven els propietaris mateixos.

Cuant al principi des sigle passat se van plantar aquells grans horts que hi ha a ses provincias de Murcia, Valencia y Casteyó, Menorca també va ser invadida per aquella one de progrès, i molts de aquells horts petits los van engrandir i sen van plantar una partida de nous i se van donar a la part.

Antes de mitjan sigle, aquí ja vam tenir fruites de sobrant, i els qui are son vells encare se recordan de uns cuants barquets qui traficaven entre Menorca i Alger, i els seus patrons eran els nostrus comerciant fruités i se nostre fruite era un dels articles principals de se seve càrrega.

Tenia Menorca en aquell temps qui era de fruites exportadora, aproximadament cincuenta dos horts grossus, qui a cada un hi vivia un amijer, sense contar els jornals que donava a se gent de fora de caseve.

Dels horts petits no en parlem. Are prest cumplirá quaranta anys que aquella petite industria va sufrir se primere encontrada; i va ser que es govern francès, fos per protegir se seve hacienda o se seve arboricultura, va posar un gros dreu de aduanas a totes ses fruites de procedencia extranjera.

Perjudicats els patrons de aquells barquets per aquell impost, van abandonar aquell comerç fruité, i se van aturar de venir i ningú va fer res perque tornassin; de manera que molts de aquells pobres hortolans, sense coneixements comercials i en se fruite qui els aufegave, van perdre es rumbu i mai més el van tornar a trobar.

De les hores ensa ningú ha tingut ganas de plantar cap hort nou que sie de gran importancia, i dels que mos van deixar els nostrus avis conservam en bon estat aquells vint qui per circunstancias naturals han estat els millors de cultivar. Dels altres, els qui no han desaperecut estan emb;

que els deuvis i ses sequedats i ses malalties han contribuít a formar aqueste funeste estadística

però lo qui ha contribuít més de tot es que mentres aquí fora aqueste industria a moltes parts ha estat desempeñada per els mateixos propietaris o empresaris poderosos, aquí ha estat dirigida per pobres trevalladors qui han de menester lo que guanyen de cade die, i a vegades no poren resistir a se competencia que de fora sels hi fa.

Ja coneixeu se historia del nostrus abres de regadiu.

Un altre die vos parlaré de els inconvenients que tenim per sembrar i criar es de terre seque.

Es VINYOVUL.

Las angustias de una princesa

Tristísimos transcurrían los días para la angustiada Princesa a quien los prejuicios de un cortesano, su padre, arrancaron un pedazo de sus entrañas y con él la ilusión más halagadora para una madre.

A la prisión de Pedrucho siguió un período de luchas, de estratagemas, de emboscadas dirigidas por el Jefe del Gobierno de Oscania; ansias indecibles, anhelos, emociones sucedíanse en serie rapidísima.

Consiguió Nelly, angelical y esforzada criatura, rescatar a su compañero, atacaron Sulbak y sus secuaces la granja del millonario Oswald que murió herido y legó su fortuna a sus hijos adoptivos.

Representaron estos en el regio alcazar una pantomima alegórica que enconó el odio de Sulbak y ocasionó el cautiverio de Nelly en solitaria torre del palacio.

En su auxilio acude el bravo Pedrucho, sorprende a un centinela, le mata, viste su uniforme y liberta a su adorada.

El Primer Ministro, concedor por el documento robado a Nelly del secreto de la Princesa, frata con semejanje arma de imponerse a esta cuando penetra Pedrucho por un balcón y da muerte al infame intrigante.

Sobre la amazon descrita se tejieron en labor afligranada el segundo y el tercer capítulos de «El escándalo de la Princesa Jorge» que se proyectarán esta tarde en sesión vermouthe en el salón de la calle de San Roque.

Al exhibirse este film espléndido de la casa Pascual contemplará el público una bellísima actriz simpática y elegante, Eva Dorrington. En medio de resplandeciente aureola de arte y hermosura aparece su imagen sobre la pantalla del SALÓN VICTORIA.

ESPECTÁCULOS

SALÓN VICTORIA.—Esta tarde a las seis se dará un vermouthe selectio.

En el artículo «Las angustias de una princesa», en el anuncio de abono de la Empresa y en los entre-suellos alusivos al vermouthe de hoy, escritos que van todos en este mismo número, se dan detalles y explicaciones suficientes para relevarnos de toda repetición. A tales datos remitimos por lo mismo al lector.

El vermouthe de esta tarde será de los más delicados.

DR. VALDÉS GUZMÁN

Director Honorario de la Clínica Municipal de Ciudadela

Consulta médica el sábado día 6, a las siete de la tarde.

Plaza de Miranda, 5.—Mahón

Don Benito Aguiló Martí, recaudador de Cédulas Personales en la Zona de Menorca de la que es Arrendatario don Bartolomé Mir.

Hago saber: Que la cobranza de las cédulas personales del año 1918 del distrito de Mahón tendrá lugar en esta ciudad desde el día 1.º de Abril al 30 Junio en la oficina de la Recaudación sita Infanta 12 desde las 9 a las 13 odo los días laborables y desde las 9 a las 11 los festivos.

Los que dejen de proveerse de su respectiva cédula, durante el plazo fijado, se les considerará como morosos, y se decretará contra los mismos el único grado de apremio que consiste en el pago del duplo del valor de las mismas el cual se hará efectivo por la vía ejecutiva.

Lo que se anuncia en cumplimiento a lo dispuesto en los artículos 35 y 36 de la instrucción de Recaudadores de 26 de Abril de 1900.

Mahón 30 de Marzo de 1918.—El Recaudador, Benito Aguiló.

Noticias marítimas

El tiempo

Tiene tendencia a cambiar; esta mañana se presentaba la atmósfera en parte cubierta. Reina viento del S. SO.

Movimiento de buques

Hoy ha llegado de Barcelona el vapor «Monte Toro». Saldrá mañana a las nueve para Alcudia y la ciudad condal.

Esta noche a las ocho zarpará para Palma el «Mahón».

Ayer salieron los veleros «Pelayo» y «Pleta», ambos con lastre.

Asimismo se hicieron a la mar las barcas del bou que hacía tres días que no habían salido.

La pesca del carbón

Hemos observado que la mayoría de nuestros pescadores se dedican por medio de las artes de arrastre a sacar carbón del fondo del mar.

Para ello emplean una red construida expresamente y a la que va atada como lastre pesado una barra de hierro.

La suerte ha favorecido a muchos de ellos sacando algunos quintales de dicho combustible que les ha proporcionado buenos jornales en vista del precio a que actualmente se cotiza el carbón.

Todos los días se ven numerosas embarcaciones en el puerto realizando los trabajos mencionados.

El carbón que se extrae es el que inevitablemente cayó al mar durante las faenas de carga y descarga de los vapores carboneros. Como nunca se dedicó nadie a tal pesca—ni tal vez se habría dedicado a no mediar el conflicto del carbón—la cantidad lentamente acumulada en el fondo del mar es algo respetable.

De ahí esas buenas pescas y el rendimiento que a los pescadores producen.

PARA ALQUILAR

Lo está, en punto céntrico de esta ciudad, un piso nuevo y bien arreglado y una casita en buenas condiciones.

Informarán en la calle de Pl y Margall, 110.

CINE ESPAÑA

TELEFONO N.º 15.—SALON DE MODA

Sábado 6 Abril de 1918. — A las nueve. — Sesión de Gran Moda

Grandiosísimos y magníficos estrenos de los episodios números 3 y 4 de la mejor serie presentada hasta la fecha

RAVENGAR

Episodio n.º 3: EL INCENDIO DEL ELECTRIC PALACE. — Id. n.º 4: EL TERREMOTO.

En estos episodios aumenta asombrosamente el interés y la emoción de la inapreciable serie.—Empieza a figurar el enigmático personaje RAVENGAR que en medio de las emocionantes escenas sugestión y conquista por completo el interés del espectador.

Estreno de la segunda de nuestra Gran Serie Cómica del Rey de la Risa, en 2 partes Charlot en el Baleario. Risa despanpanante. — Regocijo continuo. — Insuperable comicidad

Domingo, sesiones a las cinco y media, con sorteo de regalos, y a las ocho y media, en la que se pondrá en escena ¿.....?

Jueves 4 de Abril 1918 CINE CONSEY Sesión a las nueve

Estreno, estreno del gran lioso drama cinematográfico en 5 actos, tomado de la obra de Daniel Le Seur, de la Academia Francesa, y aún no estrenado en España

JUSTICIA DE MUJER

Edición «Tiber Films» y magistralmente interpretada por Diana Karenne y Alberto Ca-pozí. — En dicha sesión se pondrá en escena una pieza cómica por la señorita Alcayna y un grupo de aficionados catalanes.

Pronto... Pronto... Lo insuperable, lo más maravilloso: LA.....

CRONICA LOCAL Y GENERAL

Sesión del Ayuntamiento

El Ayuntamiento celebró ayer sesión ordinaria en segunda convocatoria.

Presidió el alcalde señor Pons Sitges y asistieron los concejales señores Pons Zabala conservador; Carreras Hernández, Beltrán, Olives Sintes, Olives Verger, Sintes y Orfila republicanos.

Un servicio de la guardia municipal

Tenemos noticia de un buen servicio prestado ayer por la guardia municipal.

Un caballero extravió un sobre que contenía mil pesetas en billetes de banco. La pérdida causó en la familia interesada el trastorno que es de suponer.

Laguardia municipal merced a indagaciones activísimas averiguó quien había encontrado los valores y le enteró del nombre y domicilio del dueño de aquella cantidad.

Al ser ésta luego restituida renació la tranquilidad en la familia perturbada por tan cuantiosa pérdida.

No entramos en más detalles por tener entendido que se dará mayor publicidad al hecho de referencia.

Único Depósito de Calzado en Mahón

PLAZA DEL PRÍNCIPE N.º 14

(Frente la Iglesia del Carmen)

PRECIOS REDUCIDOS

Calzado para señora, desde 5 pesetas el par.

Calzado para caballero, desde 10 pesetas el par.

Calzado de Reglamente para el Ejército y la Marina desde 12 pesetas el par.

Gran surtido para niños y niñas también a precios económicos

El traje y las comedias del honor y el patriotismo

Ainadísimas consideraciones de don Miguel de Unamuno:

«Hay que acabar con eso del honor especializado y hasta técnico, y más si va unido a un uniforme.

¡El horroroso uniforme! ¡El horroroso uniforme! Es lo mismo que lo de la honrada blusa. Ni el uniforme es hon-

roso ni deshonoroso, ni es honrada ni deshonrada la blusa. Nunca el hábito hace al monje. Es el hombre—el hombre, no el profesional—quien honra uniforme o blusa o chaqueta. Y habría que hablar de la honrosa piel. El que no se sienta honrado estando en pelota y como su madre lo parió, anda mal, muy mal de honra.

No, no y no; ningún traje honra ni deshonra a nadie. Puede uno estar honradísimo teniendo que vestirse de presidiario.

Es como eso otro de suponer que hay profesiones específicamente patrióticas, que hay especialistas del patriotismo. Y suele ocurrir que estos pretendidos especialistas en patriotismo llegan a confundir éste con su profesionalismo o con su especialismo.»

Descubrimiento importante MI TIO

Específico contra la melancolía. Preparado por Mr. Levesque, creador de los renombrados Anastasio y Don Casto.

Se expende esta tarde a las 6 en el salón VICTORIA.

Expresión de condolencia

Nuestro excelente amigo don Francisco Seguí, persona tan buena y estimada, pasa por el doloroso trance de la pérdida de su señora madre doña Bárbara Coll, virtuosa señora por todos apreciada que falleció anoche.

No hemos de dirigir a un espíritu tan bien templado como el del señor Seguí frases gastadas sobre valor y resignación, pero si hemos de manifestarle que en estas circunstancias participamos de sus sentimientos de pesar y le acompañamos con nuestro afecto, lo mismo que a su apreciable familia.

Esta tarde a las cuatro tendrá lugar el traslado del cadáver desde la casa mortuoria, calle del Doctor Orfila, al cementerio, acto que dará lugar a una manifestación de sentimiento de los numerosos amigos de la familia de la finada.

Hoy vermouthe selectio en el VICTORIA

Vaya esta tarde al VICTORIA a ver la segunda fase del Escándalo de la Princesa Jorge.

Bienvenida

Procedente de Barcelona ha llegado esta mañana el notable foot-bolista nuestro paisano don Miguel Triay. Seguramente formará pronto en alguno de los equipos que tan interesantes partidos sostienen. Sea bienvenido.

Movimiento de pasajeros

Han regresado esta mañana de Barcelona en el vapor correo el notario don Juan Alemany, el propietario don José M.^a Sintas y el corredor pedestre nuestro paisano don Teodoro Pons. Sean bienvenidos.

APRENDIZ CONFITERO. — Se necesita uno que conozca, algo el oficio, en la confitería «Las Delicias», Prieto y Caules, número 1.

APRENDIZ. — Se necesita uno en la relojería de J. Sabadell. Hannóver 17.

APRENDIZ TIPÓGRAFO. — Se necesita en la imprenta de este periódico.

PARA VENDER. — Una casa situada en la calle de la Infanta 125 y 126. Informes, Santa Teresa 25.



Miércoles 3 Abril. — Vermouth selecto. — A las seis tarde

Estreno de los capítulos 2.º y 3.º de la grandiosa película

EL ESCÁNDALO DE LA PRINCESA JORGE

titulados: **En las garras de los sicarios** y **La pantomima evocadora.**

ARTE :: INTERÉS :: EMOCIÓN

Estreno de uno de los más grandes éxitos de risa de la temporada: **MI TIO**, película cómica en dos partes, por M. Levesque, el conocido Anástasio de «Los Vampiros» y Don Casto, de «Judex».

A LAS SEIS TARDE.

Próximos estrenos: 1.ª serie de **El 13.º trabajo de Hércules** (Exposición Panamá-Pacífico de 1915). Primera película de los programas Ajuria que se proyectará en Mahón.

La maravillosa novela cinematográfica de la casa Gaumont **El Barranco sin fondo**, en cuatro actos interesantísimos.

DOCTOR VÁZQUEZ DE PARGA DE SANIDAD MILITAR

CIRUGIA GENERAL. — Consulta: De 3 a 6

CALLE DE GRACIA, 66. — MAHÓN

SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA

ESPAÑA AL DÍA

(Retirado ayer por exceso de original)

Política y Administración

Los gobernadores civiles

Madrid 30.—Al final del consejo de ministros últimamente celebrado se trató de la dimisión de los gobernadores civiles.

Para nombrar a los sucesores se concedió un voto de confianza a los señores Maura, Presidente, y García Prieto, ministro de la Gobernación.

El Parlamento

Madrid 30.—El ministro de la Guerra, general Morina, ha rehusado una senaduría vitalicia que se le brindaba. El senado quedará constituido el día 2 de Abril.

La constitución del congreso tardará aún algunos días.

El gobierno desea intensificar la vida parlamentaria.

Primeramente se discutirá la amnistía y seguidamente la ley de presupuestos en la que se introducirán modificaciones importantes.

El Tribunal Supremo ha declarado nulas algunas actas, entre ellas las de Calatayud y Porcuna.

También ha declarado que el señor Besteiro está incapacitado para ser diputado mientras sufre condena.

El río suena

Madrid 30.—Los ministros desmienten un grave rumor que circula.

Se dice que el gobierno español ha dirigido al de Alemania una nota conminatoria.

Cambó. — Aplazamiento. — Clausura.

Barcelona.—Hoy domingo llegará el ministro de Fomento señor Cambó.

Madrid.—Se aplaza el Consejo de Ministros que debía celebrarse hoy.

Se ha clausurado la Asamblea de maestros con un discurso apropiado del ministro de Instrucción señor Alba.

Cambó avergonzado

Barcelona 31.—El ministro de Fomento señor Cambó, para evitar demostraciones en la recepción, bajó del tren antes de llegar a la estación.

Las autoridades, comisiones y ligeros quedaron chasqueadísimo. El hecho ha sido muy comentado. El señor Cambó llegó a Barcelona en automóvil.

Los propagandistas de la izquierda.

Gerona 31.—Se ha celebrado un mitin grandioso.

Marcelino Domingo en su discurso estuvo formidable, contundente.

Alejandro Lerroux desarrolló materia doctrinal.

Ambos fueron ovacionados con entusiasmo desbordante.

Miscelánea

Madrid 31.—Ha fallecido el general don Enrique Crespo.

El conde de Romanones redacta el proyecto de amnistía.

El Tribunal Supremo ha castigado el distrito de Daroca que no tendrá representación en las Cortes.

A la gran vía de Madrid se le denominará calle de Pi y Margall.

Barcelona 1.º a las 5-20.

La guerra mundial

De Oriente a Occidente

La escuadra alemana

Frente a las costas de Holanda se ha visto una escuadra alemana de treinta unidades a las que acompañan numerosos destroyers y submarinos. Se espera un choque en el mar.

Refuerzos yanquis

La Coruña 31.—A la altura de Lissages se ha visto un convoy formado por quince transportes yanquis.

Según noticias conducen treinta mil soldados.

En el caos ruso

Petrogrado 31.—Ha sido derrotada la guardia roja finlandesa que ha perdido en la pelea ocho mil hombres, veinte y un cañones y ciento quince ametralladoras.

El jefe del gobierno, Lenine, sufre accesos de hemoptisis.

Los soviets han enviado el ultimatum al gobierno de Austria para que liberte a los prisioneros rusos.

De acuerdo con Rusia las tropas rumanas evacuarán la Besarabia.

Pavoroso conflicto en España

Cádiz 31.—La Trasatlántica continúa amarrando sus buques.

Los emigrantes ya dispuestos a embarcar están angustiados.

El amarre de los trasatlánticos hace pavoroso el conflicto de nuestro comercio con América.

Montevideo.—Por falta de carbón está detenido el vapor español «León XIII».

Bilbao.—A causa del temporal ha ido a pique el vapor «Oleveaga» que traía carbón.

Los Estados Unidos y Bulgaria

Se espera que el gobierno de los Estados Unidos propondrá al parlamento la declaración de guerra a Bulgaria.

Barcelona 2 a las 23-40

Un vapor y dos submarinos a pique

Vigo 2.—Uno de los tripulantes del vapor «Mazonas», que fue hundido en la travesía de Lisboa a Liverpool, ha dicho que el buque iba escoltado por dos torpederos ingleses y que fueron acometidos por dos submarinos.

El «Amazonas» se hundió en dos minutos.

Los torpederos abrieron el fuego contra los submarinos, logrando hundirlos, y salvando luego a los tripulantes y pasajeros del transatlántico, a siete marineros alemanes de un submarino y a cuatro del otro.

El «Amazonas» desplazaba 11.500 toneladas, y hacía viajes de Inglaterra a la Argentina, con escala en Vigo.

En su último viaje tocó en dicho puerto español, habiendo sostenido un combate con un submarino y logrando escapar.

Barcelona 2 a las 23-40.

La ayuda americana

Londres 2.—El Gobierno americano anuncia oficialmente no sólo el envío de gran número de batallones americanos a Europa para dentro de muy poco, sino que, además, los tales regimientos y los cañones estarán dirigidos por oficiales ingleses y franceses, mientras lo exijan las circunstancias.

Las tropas no suficientemente adiestradas para la lucha y las divisiones y cuerpos de ejército, formarán parte de las divisiones de los aliados hasta que adquieran el entrenamiento necesario.

Se han dictado ya todas las disposiciones necesarias para el transporte del bagaje y demás para estas fuerzas adicionales.

En el decurso de las deliberaciones referentes a esto, el presidente Wilson ha demostrado gran empeño en hacer todo lo posible por ayudar a los aliados no omitiendo nada de lo que fuese necesario y aún conveniente para lograr una acción común y uniforme.

Retirada alemana

Petrogrado 2.—Varios periódicos alemanes declaran que en algunos puntos de nuestro frente, las líneas tedescas han iniciado una marcada retirada en una grande extensión.

Declaraciones aliadas

París 2.—El subsecretario de Estado M. Abrein ha declarado lo siguiente:

Sólo a fuerza de disciplina han conseguido los alemanes disimular un poco su cansancio y desaliento.

Al contrario de esto, el impulso de nuestras tropas es maravilloso y la unión entre los ejércitos aliados es perfecta.

Los generales Foch, Pershing y Douglas Haig marchan de completo acuerdo.

Sigue el bombardeo

París 2.—Por quinta vez, los alemanes han bombardeado esta capital, con su cañón de largo alcance.

Han resultado cuatro muertos y nueve heridos.

ULTIMA HORA

Cerramos la edición sin haber recibido las conferencias telegráficas depositadas seguramente por nuestro corresponsal en Barcelona.

EL ESPAÑOL

De un artículo de Fray Gerundio:

«Somos la gente más «sans façon» que existe en el mundo; nada nos saca de nuestro paso de tortuga tradicional, y nadie diría, al ver nuestro vivir habitual, que estamos al rojo blanco en materia de conflictos.

El pueblo que el día del desastre colonial se fué rebosante de júbilo a los toros tiene hecha ya su apología y su historia. Nadie nos sacará de nuestro paso aunque nos mofen; mientras tengamos sol, mujeres, vino, toros, frailes y procesiones, el español ni «ambiciona» más, ni necesita más.

Los más hondos problemas agitarán la charca política; pero no nos llegan al fondo; ni al alma.

«¿Hace sol?» preguntamos todas las mañanas, al levantarnos.

Y si nos responden que sí, ya se han desvanecido todas nuestras preocupaciones y ya pueden llover conflictos, por siniestros e inquietantes que sean.

Nos admiramos injustamente de la pasividad popular bajo el reinado de Felipe V y del grito clásico: «¡Vivan las cadenas!» en tiempos de Fernando VII.

Somos los mismos de aquellas épocas, con la misma odiosidad moral, con el mismo atavismo y con los mismos gustos y tendencias. Habrán variado los frajes, las costumbres; nos habrá dado la civilización un ligero barniz de cultura; pero en el fondo, cumplimos admirablemente la ley de herencia y somos los mismos dentro del mismo ambiente.

Contra todo y a pesar de todo, españoles, ¡siempre españoles!

La cuestión más angustiosa planteada al presente en España es la de las subsistencias. Ella es el origen de todos los gravísimos conflictos que agitan al pueblo español.

El proletariado y la clase media se lo gastan todo en la compra de los artículos alimenticios de primera necesidad, y ni aún así les es posible la vida.

Con lo que ganan, cuantos han de vivir de su trabajo, ya no pueden comer. En los países beligerantes se ha restringido la alimentación; aquí estamos en paz y no podemos comer tanto como se come en las naciones en guerra.

Y, sin embargo, hay en España plétora de dinero. Por resultados de la guerra han obtenido ganancias muy cuantiosas los navieros, los explotadores de minas, los grandes comerciantes e industriales, los poseedores de vastas

fincas rústicas. Unos han cobrado fletes enormes; otros han vendido sus productos a precios inverosímiles.

Para esos dichosos mortales la guerra ha sido una bienandanza. Muchos que estaban arruinados antes de entablarse la feroz lucha, son ahora millonarios.

Ante la inmensa mayoría del país, sumida en la más terrible miseria, álzase una minoría en la opulencia, que ni tan sólo contribuye en la proporción debida a las cargas públicas, pues paga unas contribuciones ridiculas.

En todas partes se exige ahora de los adinerados mayores sacrificios que en España. Leyes de tendencia socialista imponen a los ricos gravámenes que hagan más llevadera la situación de los menesterosos. Aquí, por el contrario, los más agobiados por el Fisco son los pobres.

Ríos de oro ha hecho afluir la guerra a España. Pero el beneficio lo han obtenido únicamente algunos privilegiados.

Captura de un submarino alemán

Washington 25.—Ha ingresado en un campamento de prisioneros la tripulación de un submarino alemán, hundido últimamente por la escolta de un convoy americano.

Uno de los barcos, el «Fanning», advirtió a pequeña distancia, a proa, un periscopio, que emergió entre tel «Fanning» y el «Nicholson». Este último disparó tres cañonazos, y el «Fanning» se dirigió también contra el submarino, disparando con el cañón de proa. Después del tercer cañonazo los tripulantes del sumergible salieron a cubierta; y con los brazos en alto hicieron señas de rendirse.

El «Fanning» se acercó al submarino para apoderarse de los prisioneros mientras los dos demás buques continuaban enfilados hacia aquel, en el que habían hecho blanco todos los disparos.

El submarino se hundió rápidamente, y se echó un cabo a los tripulantes que se mantenían a flote, y a nado lograron llegar a bordo del «Fanning» donde fueron atendidos.

HUEVOS PARA INCUBAR

Puras razas «Minorque», variedad negra, y «Prat», leonada.

Reproductores seleccionados

13 huevos 3'50 pesetas.

Santa Catalina, 2.—Mahón

Tipografía Mahonesa.—Calle Nueva